

Communiqué de presse

MRC de Montcalm



Pour diffusion immédiate

UN PREMIER PROJET RÉUSSI POUR LE LAB-INNOVANT DE LA MRC DE MONTCALM



Sainte-Julienne, le 22 novembre 2024 — Le Lab-Innovant de la MRC de Montcalm signe une première réussite avec la création d'un camp de transition pour les enfants entrant en maternelle, notamment ceux issus de milieux défavorisés ou n'ayant pas fréquenté de milieu de garde. Le projet, conçu pour faciliter l'intégration de ces jeunes enfants à la maternelle, a répondu aux besoins de socialisation et de francisation, assurant une entrée harmonieuse dans le milieu scolaire pour ces nouveaux élèves et leurs familles.

Objectif : Une transition scolaire réussie pour un engagement durable

Ce projet, mené en collaboration avec l'École des Boutons-d'or de Sainte-Julienne et divers partenaires communautaires, visait à soutenir l'intégration des jeunes enfants dans leur parcours scolaire, en agissant dès leur première transition vers la maternelle. Une entrée positive en milieu scolaire est essentielle pour développer la motivation et l'engagement, des facteurs clés pour la réussite éducative.

À travers une série d'activités et d'ateliers, le camp de transition, qui s'est tenu du 12 au 23 août 2024, a permis aux enfants et aux familles de créer des liens de confiance avec les intervenants du milieu scolaire. Ce camp visait également à renforcer les compétences sociales des enfants, à favoriser leur adaptation aux nouvelles routines et à identifier précocement les besoins spécifiques de certains enfants, notamment en orthophonie.



Communiqué de presse (suite)

Un encadrement bienveillant et des ressources adaptées

Le projet a été rendu possible grâce à l'implication d'un personnel dévoué : deux éducatrices spécialisées, une animatrice, une psychoéducatrice, une intervenante de Réussite éducative Montcalm, ainsi qu'une orthophoniste de la Co-Clinique. Ensemble, ils ont animé divers ateliers, créant un environnement favorable à l'apprentissage, à la découverte et au sentiment d'appartenance.

Les familles ont également été soutenues avec des conférences et des ateliers thématiques sur des sujets comme le langage, la discipline, les émotions et les routines. Cette initiative a permis de briser l'isolement de certaines familles, dont certaines sont nouvellement arrivées au Québec et ne parlent pas français.

Résultats positifs et perspectives d'avenir

Les résultats de cette première année sont prometteurs. Les familles ayant participé au camp ont exprimé leur satisfaction quant au soutien apporté pour faciliter l'intégration de leurs enfants en maternelle. Les enfants, de leur côté, ont pu acquérir des repères, développer des liens entre eux et se familiariser avec le milieu scolaire.

Fort de ce succès, le projet envisage de revenir à l'École des Boutons-d'or à l'été 2025, avec une ouverture à d'autres écoles de la MRC de Montcalm. Il est également prévu d'enrichir le programme avec des ateliers supplémentaires, notamment sur le système éducatif québécois pour les familles immigrantes.

“J'y croyais au projet, mais je ne pensais pas que ça allait être une si belle réussite ! Les bonnes ressources ont été mobilisées. Les enfants avaient l'air bien, le personnel heureux !” — Jennifer Lamarre, créatrice du projet et directrice adjointe de l'École des Boutons d'Or.



Communiqué de presse (suite)

« Je suis heureux de constater que ce nouveau projet voit le jour dans la MRC de Montcalm grâce à la participation financière de notre gouvernement. Il fait partie d'un ensemble d'initiatives stimulantes qui seront bénéfiques pour la réussite éducative des générations futures. Je tire mon chapeau à la MRC de Montcalm pour cette belle action dans la région! », a mentionné le député de Rousseau, M. Louis-Charles Thouin, au nom de la ministre des Affaires municipales, Mme Andrée Laforest.

À propos du Lab-innovant de la MRC de Montcalm

Le Lab innovant Montcalm est une démarche pour stimuler des solutions inédites en réussite éducative, un espace d'échanges afin de faire ensemble autrement, cocréer, expérimenter et innover, avec et pour, les Montcalmois.es. Ce laboratoire est une démarche d'innovation ouverte où l'ensemble de la population (les citoyens et les organisations) et les collaborateurs d'ici et d'ailleurs (les chercheurs.euses, les innovateurs.trices et les créatifs.tives) interpellé par la question de la réussite éducative est appelé à participer.

Le Lab-Innovant est possible grâce à la participation financière conjointe du ministère des Affaires municipales et de l'Habitation dans le cadre du Fonds régions et ruralité – Projet « Signature innovation », et la MRC totalisant 1,7 million de dollars.

Pour plus de détails, nous vous invitons à consulter notre site web : <https://bit.ly/46TBt5s>

- 30 -

Source :

Madame Stéphanie Therrien, B.comm. OMA

Directrice générale adjointe

Directrice des communications

MRC de Montcalm

stherrien@mrcmontcalm.com



**Ministère des
Affaires municipales
et de l'Habitation**

Québec

